

Yeste ¡Qué Imagen!

Por **Ray McGillycuddy (El inglés)**

Llevo viniendo a Yeste más de 43 años, como visitante, forastero e inglés. Casado con una española que se siente muy yestera.

Por mi condición de visitante observador debo comentar con tristeza que poco ha cambiado la imagen de Yeste proyectada hacia el turismo:

- Al entrar por ambas carreteras se ven tantas fachadas, balcones y ventanas de muchos edificios sin terminar desde hace muchos años. Seguro que una mano de cal, de pintura convertiría a esos edificios en bellos.
- Este verano he visto montones de basura (cartón, botellas, envoltorios) sin recoger y expuestos a todo animal que huelva a sucio. Están cerca del Centro de salud, del Hotel, de Marce y tiendas. ¡Qué vergüenza!
- El visitante no sabe que Yeste tiene un AUDITORIO (música, teatro). No hay ni una señal, ni un símbolo o cartel que lo distinga. El Ayuntamiento junto a la escuela, el instituto, y el pintor Julio Segura, el cuál vive en Yeste, podrían respaldar la decoración de sus paredes externas con pinturas relacionadas con las artes plásticas (instrumentos, partituras y famosos músicos).
- El servicio hostelero del "Hotel Yeste" me dejó sin palabras. El vino blanco caliente, no había botellas frescas en la nevera, los camareros y camareras demasiados perdidos, y la comida llegaba más tarde de lo esperado. Por favor, den cursos de hostelería a sus trabajadores.
- Cables, muchos en todas las fachadas afeando el pueblo y lo que demuestra una dejadez por parte de las autoridades.
- Gracias y un gran agradecimiento a Jorge y a sus trabajadores. Crearon un buen ambiente, procuraron ayudar y agradar a todos los clientes.
- Existe un gran potencial en Yeste. El paisaje que lo rodea le da una riqueza excelente. Vamos una y otra vez y Yeste nos sigue entusiasmando por ello y sus gentes, sus tradiciones y sus alrededores.

En mi opinión no cuesta tanto remar juntos y procurar mejorar Yeste para el bien de todos sus habitantes y sus visitantes, deberíamos demostrar nuestro orgullo ciudadano. Hasta pronto.

Mujeres valientes; mujeres sobresalientes

Por **Ana Martínez**

Sí, esas sois vosotras pues vuestras vidas han estado y están llenas de dedicación, lucha y esfuerzo. Desde siempre habéis desempeñado un papel fundamental en el mundo rural.

Sí, vosotras, cuando os enfrentabais a cada parto con arrojo, poniendo incluso en riesgo la vida dando a luz únicamente con la ayuda de una partera o, en el mejor de los casos, de varias. Un papel transcendental digo, pues vuestras tareas no se reducían al trabajo dentro del hogar, limpiando la casa o atendiendo las necesidades de vuestra familia numerosa, sino también fuera de él. Hagamos un repaso: amasar y hacer el pan en el horno del pueblo, cuidar de las gallinas, hacer conserva o jabón con el que luego frotabais la ropa dejando pulidas las piedras del lavadero. Y esta es solo una pequeña parte del trabajo diario que realizabais con tanto esmero. También estaban las típicas matanzas en los meses de invierno, motivo de reunión para todos los vecinos del pueblo, aunque erais vosotras las que realizabais gran parte del trabajo.



Briosas vosotras, preparadas tanto para la recogida de la aceituna como para el tiempo de la cosecha. Con vuestro trabajo habéis llenado de vida este pueblo y sus aldeas, luchando activamente, antes y ahora, para que esta tierra no decaiga, para que siga desarrollándose. Sí, hablamos de mujeres llenas de coraje que por esta zona las hay a raudales. Hablamos de mujeres serranas.



Las cartas dirigidas a esta sección de opinión han de llegar firmadas con nombre, apellidos y número de dni, aunque en su publicación, si el autor lo desea, salgan con seudónimo o con las iniciales. La revista "Gritos de la sierra" no se responsabiliza de las opiniones expresadas"